
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  18/04/2023 - ore 14.00 

All’ordine del giorno:

1. Illustrazione progetto “Riqualificazione Largo W. Cacciatori”;

2. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

3. Varie ed eventuali.

La seduta e0  tenuta presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale.
Sono presenti la Presidente Silvia Barghini e i consiglieri Dante Benedini, Marzia Butteri,
Hicham  Koudsi,  Andrea  Tosi.  Risultano  assenti  i  consiglieri  Sirio  Genovesi,  Alberta
Musetti, Rigoletta Vincenti.
E’ presente inoltre l’Ing. Giuseppe Marrani, funzionario incaricato di posizione di Elevata
Qualificazione del Servizio “6.1 Servizi Vari e Manutenzioni Strade” presso il Settore 6
Servizi tecnici. 
Presiede la seduta Silvia Barghini e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta inizia alle ore 14.05.
Si comincia con l’approvazione dei verbali delle sedute precedenti.
Viene messa in votazione l’approvazione dei verbali delle sedute del 24/03/2023 e del
28/03/2023.  Entrambi  i  verbali  vengono  approvati  dai  consiglieri  Silvia  Barghini,
Marzia  Butteri,  Hicham  Koudsi,  Andrea  Tosi,  mentre  il  consigliere  Dante  Benedini,
assente ad entrambe le sedute, esprime voto contrario. 
La  Presidente  Barghini  introduce  quindi  l’argomento  all’ordine  del  giorno,
rammentando  che  uno  dei  progetti  del  Piano  Triennale  delle  Opere  Pubbliche  e0  la
riqualificazione del parcheggio Werther Cacciatori a Marina di Carrara. Chiede quindi
all’Ing. Marrani di illustrare il progetto.
Il consigliere Dante Benedini chiede come sia finanziato; il funzionario risponde che e0
finanziato con entrate correnti. 
Il funzionario riferisce che il parcheggio era stato realizzato circa una ventina di anni fa,
riqualificando un’area degradata.  Negli  ultimi tempi,  pero0 ,  la situazione era diventata
problematica, in quanto i pini presenti avevano sollevato il manto stradale, sia quello in
asfalto  che  quello  realizzato  con  pavimento  drenante.  Inoltre,  a  seguito  dell’evento
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meteo  del  18/08/2022,  molte  piante  di  pino  sono  cadute  e  altre  sono  rimaste
danneggiate. Successivamente l’area e0  stata totalmente liberata dai pini pericolanti.
Il progetto di riqualificazione del parcheggio prevede una spesa di 300.000 euro. Per
agevolare  l’esecuzione  dei  lavori  e0  stato  diviso  in  due lotti;  si  conta  di  approvare  il
progetto esecutivo di uno dei due lotti gia0  la prossima settimana in modo da partire il
prima  possibile  con  una  parte  dei  lavori  e  di  essere  pronti  prima  dell’inizio  della
stagione balneare. Si iniziera0  dal lotto lato Sarzana. La conformazione dell’area restera0
uguale.  Gli interventi consisteranno nell’eliminazione delle radici dei pini sotto il manto
stradale,  nel  cambio  dei  cordoli  saltati,  nella  sostituzione della  pavimentazione,  nell’
installazione di circa 23/24 lecci e nella sostituzione dei dissuasori di metallo con una
staccionata di legno simile a quella presente nell'area tra Via Bassagrande e Via Comano
vicino al campo scuola per impedire ai mezzi di oltrepassare il marciapiede con la parte
frontale. 
Il  consigliere  Koudsi  chiede quale  sia  la  capienza  del  parcheggio  come posti  auto;  il
funzionario risponde che sono circa 96 posti auto.
Il consigliere Butteri chiede cosa avverra0  delle radici sporgenti. L’Ing. Marrani risponde
che le radici verranno completamente rimosse.
A parere del consigliere Benedini sarebbe opportuno diminuire i parcheggi per i camper
percheA  con  il  loro  ingombro  fuoriescono  dallo  spazio  del  parcheggio.  L’Ing.  Marrani
evidenzia che non e0  possibile  mettere un cartello  di  divieto fincheA  il  Comune non si
dotera0  di un’area attrezzata per i camper. Si cerchera0  una soluzione sulla segnaletica con
il Comando Vigili.
La Presidente Barghini chiede se i lecci in futuro possano creare problematiche come
avvenuto  con  i  pini.  L’Ing.  Marrani  risponde  che  i  lecci  sono  piante  storicamente
utilizzate in molte zone del territorio comunale, che non hanno i problemi delle radici
tipici dei pini.
Il  consigliere  Tosi  rileva  che  l’attuale  situazione  del  parcheggio  era  diventata
insostenibile  e  oggetto  di  frequenti  segnalazioni  da  parte  della  cittadinanza.  L’Ing.
Marrani  e0  consapevole  di  questa  così0  come  di  altre  situazioni  critiche  presenti  sul
territorio.
Piu0  volte, chiarisce il consigliere Tosi, si e0  parlato di un Piano del Verde, ma non e0  mai
stato attuato.
La presidente Silvia Barghini esprime la necessita0  di sottoporre a controllo periodico
tutte quelle aree della citta0 , in cui la presenza di piante possa costituire un potenziale
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pericolo per i cittadini, soprattutto in quelle zone in cui le piante si trovano in prossimita0
di abitazioni. 
Il  consigliere  Tosi  chiede quale  sia  la  previsione della  fine dei  lavori  del  parcheggio
Werther  Cacciatori  a  Marina  di  Carrara.  Il  funzionario  risponde  che  il  primo  lotto
dovrebbe essere concluso entro fine giugno. 
La Presidente chiede se vi siano altre domande. 
Il consigliere Tosi chiede se sia possibile dedicare qualche seduta della Commissione ai
progetti  del  PNRR,  sebbene  esista  una  Commissione  ad  hoc  sul  PNRR,  trattandosi,
comunque, di opere pubbliche.
La Presidente condivide questa richiesta.
La seduta termina alle ore 14.35.

Il Segretario verbalizzante                                             Il Presidente della Commissione 8         
      (Chiara Amodio)                                                                              (Silvia Barghini)                       
               F.to                                                                                                             F.to 
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